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Dua	 rumah	 Ketua	 Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	

(KPK)	 Firli	 Bahuri	 digeledah.	 Polda	 Metro	 Jaya	

menyebut	penggeledahan	dilakukan	guna	mencari	

titik	 terang	 dalam	 penanganan	 kasus	 dugaan	 pemerasan	

terhadap	 mantan	 Menteri	 Pertanian	 Syahrul	 Yasin	 Limpo	

atau	 SYL.	 Dua	 rumah	 Firli	 tersebut	 berada	 di	 Jalan	

Kertanegara	 nomor	 46,	 Jakarta	 Selatan	 dan	

Perumahan	 Gardenia	 Villa	 Galaxy	 A2	 Nomor	

60/61	 dan	 46,	 Bekasi.	 Kejutannya,	 ternyata	

rumah	 Kertanegara	 tidak	 tercantum	 dalam	

Laporan	 Harta	 Kekayaan	 Penyelenggara	

Negara	 (LHKPN)	 terbaru	 pada	 20	 Februari	

2023.	 Sementara,	 rumah	 di	 Bekasi	 tembus	

dengan	 tempat	 pijat	 re�leksi	 berupa	 ruko	 di	

Jalan	 Pulo	 Ribung	 Galaxy.	 Polisi	 tampak	

membawa	 sedikitnya	 dua	 koper	 dari	 rumah	

Firli.	 Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	

menanggapi	 penggeledahan	 tersebut	 dengan	

mengatakan	 menghormati	 karena	 merupakan	 bagian	

dari	rangkaian	proses	hukum.

(Baca	Hal	11)
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Bantuan Pangan 

Diperpanjang, 

Cadangan Beras 

Pemerintah 

Aman?

 RP 10.443.500.000.
Tanah	dan	Bangunan

1. Tanah dan bangunan seluas 317 m2/184 m2 di Bekasi, hasil sendiri, Rp1.436.500.000.
2. Tanah seluas 300 m2 di Bandar Lampung, hasil sendiri,	Rp412.500.000.
3. Tanah seluas 300 m2 di Bandar Lampung, hasil sendiri, Rp412.500.000.
4. Tanah seluas 300 m2 di Bandar Lampung, hasil sendiri, Rp412.500.000.
5. Tanah seluas 300 m2 di Bandar Lampung, hasil sendiri, Rp412.500.000.
6. Tanah dan bangunan seluas 250 m2/87 m2 di Bekasi, warisan, Rp2.400.000.000.
7. Tanah dan bangunan seluas 612 m2/342 m2 di Bekasi, hasil sendiri, Rp2.727.000.000.
8. Tanah dan bangunan seluas 120 m2/360 m2 di Bekasi, hasil sendiri, Rp2.230.000.000.

HARTA KEKAYAAN FIRLI BAHURI 

RP1.753.400.000.
Alat	Transportasi	&	Mesin

	(motor	Honda	Vario,	Yamaha	N-Max,	mobil	Toyota	Innova	Venteurrer,	
Toyota	Camry,	dan	Toyota	LC	200)	

RP10.667.865.633
Kas	dan	setara	ka

RP

RP 22.864.765.633.
TOTAL	HARTA

Sumber	LHKPN	20	Februari	2023.

5 PROVINSI DENGAN JUMLAH LAPORAN KASUS DUGAAN 
KORUPSI TERBANYAK YANG DITERIMA KPK (JANUARI-JUNI 2023)

359 266
213 202

135

DKI Jakarta Jawa Barat Jawa Timur Sumatera Utara Jawa Tengah

PIJAT REFLEKSI
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dikutip Kamis (26/10/2023).
Sela in  untuk memenuhi  ke-

butuhan bansos beras, impor juga 
dilakukan demi cadangan beras 
pemerintah terpenuhi. CBP di gudang 
Perum Bulog idealnya sebanyak 1,2 
juta ton pada akhir tahun."Stok yang 
dikuasai Bulog saat ini ada sebanyak 
1,48 juta ton, jika dikurangi dengan 
sisa bantuan pangan tahap 2 dan 
tambahan alokasi Desember maka 
stok kita masih cukup banyak," 
terangnya.

Dilihat dari Panel Harga Badan 
Pangan, Kamis (26/10/2023 pada 
pukul 12.15 WIB) mencatat, harga 
beras medium hari ini turun Rp30 ke 
Rp13.200 per kg. Sepekan lalu, 19 
Oktober 2023, harga beras medium 
tercatat di Rp13.210 per kg.Sementara 
beras premium hari ini naik Rp10 ke 
Rp15.000 per kg. Sepekan lalu tercatat 
di Rp14.960 per kg.Harga tersebut 
adalah rata-rata harian nasional di 
tingkat pedagang eceran.

Di Jakarta, harga beras medium (IR 
III/ IR 64) turun Rp11, sedangkan 
beras premium (Setra I) dilaporkan 
naik Rp79 ke Rp14.268 per kg. Harga 
ebras IR II (Ramos/ IR 64) dan Beras 
Muncul I juga naik masing-masing 
Rp11 dan Rp55 ke Rp13.130 per kg 
dan Rp14.214 per kg.Demikian 
mengacu Informasi Pangan Jakarta, 
data diakses pukul 12.17 WIB.

Harga minyak goreng curah di 
Jakarta juga naik Rp56 ke Rp15.800 
per kg.Harga cabai rawit merah di 
Jakarta melonjak Rp1.583 ke Rp70.850 
per kg dan cabai merah keriting 
terbang Rp1.051 ke Rp53.051 per kg.

Secara nasional, harga cabai rawit 
merah naik Rp450 ke Rp58.720 per kg 
dan cabai merah keriting melonjak 
Rp1.020 ke Rp45.050 per kg.Harga 
gula konsumsi naik Rp70 ke Rp15.780 
per kg.Harga telur ayam juga bergerak 
n a i k  R p 1 1 0  k e  R p 2 7 . 8 6 0  p e r 
kg.(wid,rls,ant/dya)

JAKARTA – Kabar baik dari sektor 
pangan di tengah melambungnya 
harga kebutuhan pokok. Pemerintah 
memutuskan memperpanjangan 
bantuan beras bagi masyarakat 
berpendapatan rendah. Bantuan 
t e r s e b u t  d i s a l u r k a n  d a r i  s t o k 
Cadangan Beras Pemerintah (CBP) 
yang dikelola oleh Perum Bulog sesuai 
p e n u ga s a n  d a r i  B a d a n  Pa n ga n 
Nasional. Apakah stok aman? 

Kepala Bapanas Arief Prasetyo Adi 
mengatakan, pihaknya bersama Bulog 
memastikan stok CBP dalam kondisi 
yang cukup dan aman meskipun 
bantuan pangan tersebut dilanjut. 
"Masyarakat khususnya 20.622 juta 
KPM di seluruh Indonesia tentunya 
sangat membutuhkan adanya bantuan 
i n i ,  k a r e n a  s a n g a t  m e m b a n t u 
meringankan beban dan memenuhi 
kebutuhan pokok yaitu beras. Sesuai 
arahan Bapak Presiden, perpanjangan 
hingga Desember 2023 kita harapkan 
d a p a t  m e m e n u h i  k e b u t u h a n 
masyarakat, dan untuk menjaga daya 
beli masyarakat sehingga berdampak 
pada terkendalinya inflasi," ujar Arief 
seusai mendampingi Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) kunjungan kerja 
meninjau Gudang Bulog Sukamaju di 
Palembang, Sumatera Selatan, dikutip 
d a r i  s i a r a n  p e r s n y a ,  K a m i s 
(26/10/2023).

Diketahui, Presiden Joko Widodo 
( J o k o w i )  m e n g a t a k a n  a k a n 
melanjutkan program pembagian 
cadangan beras pemerintah hingga 
2024 apabila Anggaran Pendapatan 
d a n  B e l a n j a  N e g a r a  ( A P B N ) 
mencukupi.

"Program bantuan pangan ini akan 
kami rancang kembali pada tahun 
2024, akan tetapi dengan catatan 
apabila Anggaran Pendapatan dan 
B e l a n j a  N e g a r a  ( A P B N )  i n i 
mencukupi ,"  kata  Jokowi  Rabu 
(25/10/2023).

Arief mengungkapkan, per 23 

Oktober 2023, stok beras Bulog aman 
di 1,5 juta ton. Kemudian untuk 
realisasi penyaluran Bansos pangan 
hingga saat ini telah mencapai 400.000 
ton atau 65 persen dari total target 
sebesar 640.000 ton. Khusus untuk 
Sumatera Selatan, realisasi bantuan 
pangan pada tahap kedua mencapai 
11.345 ton telah tersalurkan atau 
69,07 persen dari total alokasi Sumsel 
sebesar 16.426 ton. Adapun jumlah 
stok beras yg tersimpan di gudang 
BULOG Kanwil  Sumsel  & Babel 
keseluruhan mencapai 23.200 ton. 

"Jadi stoknya aman, secured 1,5 
juta ton," katanya.

Sebelumnya, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani mengatakan, pemerintah 
telah menyiapkan anggaran sebesar 
Rp 2,67 triliun yang dialokasikan 
untuk perpanjangan bantuan pangan 
b e r a s  p a d a  D e s e m b e r  2 0 2 3 
mendatang. Perpanjangan bansos 
p a n g a n  i n i  u n t u k  k e l a n j u t a n 
penyaluran dari September, Oktober, 
November yang kemudian dilanjutkan 
ke Desember 2023.
Kontrak	Baru	Impor	700	Ribu	Ton

D i  s i s i  l a i n ,  p e m e r i n t a h 
memberikan penugasan impor beras 
lagi kepada Perum Bulog sebanyak 1,5 
juta ton. Impor ini dilakukan untuk 
p e m e n u h a n  c a d a n g a n  b e r a s 
pemerintah (CBP) yang digunakan 
untuk intervensi stok dan harga beras 
yang tinggi.

Direktur Utama Perum Bulog Budi 
Waseso mengatakan dari penugasan 
1,5 juta ton, pihaknya telah meneken 
kontrak impor beras 700 ribu ton. 
Impor beras ini juga untuk memenuhi 
kebutuhan penyaluran bantuan 
pangan beras yang akan diperpanjang 
sampai Desember.

"Bulog kan juga ditugaskan lagi 
untuk impor beras sebanyak 1,5 juta 
ton dan 700 ribu ton sudah dikontrak 
untuk tahun ini" kata pria yang akrab 
disapa Buwas dalam keterangannya 

Bantuan Pangan Diperpanjang,

 Cadangan Beras Pemerintah Aman?

Penyaluran	program	Bantuan	Pangan	Cadangan	Beras	Pemerintah	di	Kantor	Kelurahan	Panunggang	Timur,	Tangerang,	Banten.(dok.ant)

Proporsi Impor Beras 
Indonesia Berdasarkan 
Negara Pemasok Utama 
(Januari-September 2023)

VIETNAM

THAILAND

INDIA

LAINNYA

74,06%

24,35%

0,39%

1,20%

10 Negara Importir 
Beras Terbesar 
di Dunia (2023)

FILIPINA

TIONGKOK

IRAK

NIGERIA

INDONESIA*

VIETNAM

PANTAI GADING

ARAB SAUDI

SENEGAL

AMERIKA SERIKAT

3.900.000

3.500.000

2.200.000

1,20%

1,20%

1.500.000

2.100.000

2.000.000

1.400.000

1.300.000

1.300.000

1.250.000

*belum	termasuk	rencana	tambahan	
impor	Oktober	2023

Sumber	:
BPS-Bapanas

Ton
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JAKARTA - Setelah ditunjuk menjadi 
Ketua Tim Kampanye Nasional 
Prabowo-Gibran, Rosan Roeslani 
mengundurkan diri sebagai Wakil 
Menteri BUMN, Wakil Komisaris PT 
Pertamina (Persero), sekaligus Duta 
Besar Amerika Serikat (Dubes AS). 
Berbagai kalangan pun menyoroti 
etika politik dengan mendesak agar 
para capres-cawapres yang masih 
menjabat agar mundur juga. Secara 
aturan memang tidak ada kewajiban 
itu, tapi capres-cawapres mundur dari 
jabatan bisa memberi pendidikan 
politik yang baik ke depan.

"Secara politis suka atau tidak, 
sesungguhnya jika Prabowo dan 
M a h f u d  m u n d u r ,  i n i 
pembelajaran/preseden baik bagi 
capres-cawapres di masa depan yang 
k e l a k  a k a n  b e r t a r u n g  k a r e n a 
meminimalkan risiko pengunaan 
instrumen kekuasaan atau mobilisasi 
aparat secara langsung atau tidak," 
kata Direktur Eksekutif Trias Politika, 
Agung Baskoro, di Jakarta, Kamis 
(26/10/2023).

S a a t  i n i ,  M a h f u d  M D  m a s i h 
menjabat sebagai Menko Polhukam, 
Prabowo Subianto masih menjabat 
sebagai Menhan. Lalu, masih ada 
Gibran Rakabuming Raka yang juga 
masih Wali Kota Solo.

"Secara sosiologis penting agar 
publik juga ikut terdidik secara politik 
tentang bagaimana seharusnya 
pengelolaan kekuasaan/ peme-
rintahan yang baik dan serta bersih 
(good and clean governance)," tambah 
dia.

Terlepas dari dua faktor itu, Agung 
mengatakan secara aturan hukum 
para capres-cawapres tidak perlu 
mundur. Namun, langkah Ketua TKN 
Prabowo-Gibran, Rosan Roeslani, 
mundur dari jabatan Wamen BUMN 
patut jadi contoh.

"Secara yuridis, aturan bagi capres 
atau cawapres yang masih menjabat 
u n t u k  m u n d u r  t a k  a d a  ka re n a 
memang dibolehkan oleh KPU. 
Artinya, mundurnya Rosan adalah 
sebentuk komitmen etik agar fokus 
sebagai Ketua Tim Kampanye Nasional 
Prabowo-Gibran," ucap dia.

Survei	'Dinasti	Politik'
D i  s i s i  l a i n L e m b a g a  s u r ve i 

Indikator Politik Indonesia merilis 
survei salah satunya terkait politik 
dinasti di Indonesia. Ada 47,6% 
responden yang khawatir terkait 
politik dinasti, sementara 33,7% 
responden merasa biasa saja.

Survei dilakukan pada 16-20 
O k t o b e r  2 0 2 3  t e r h a d a p  2 . 5 6 7 
responden. Survei dilakukan melalui 
tatap muka. Target populasi survei 
WNI berusia 17 tahun atau sudah 
menikah.Survei dilakukan setelah 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK) 
pada 16 Oktober lalu terkait capres 

dan cawapres di bawah usia 40 tahun 
boleh maju asalkan berpengalaman 
sebagai kepala daerah. Survei ini juga 
dilakukan sebelum Gibran Rakabuming 
Ra ka  d i d e k l a ra s i ka n  c awa p re s 
Prabowo Subianto.

Pemilihan sampel dilakukan 
melalui metode multistage random 
s a m p l i n g .  Re s p o n d e n  t e r p i l i h 
diwawancarai melalui tatap muka oleh 
pewawancara terlatih. Margin of error 
±1,97% dengan tingkat kepercayaan 
95%. Quality control terhadap hasil 
wawancara dilakukan secara random 
sebesar 20% dari total sampel oleh 
s u p e r v i s o r  d e n g a n  k e m b a l i 
mendatangi responden terpilih.

Peneliti utama Indikator Hendro 
Prasetyo memaparkan penilaian 
responden terkait politik dinasti di 
Indonesia. Hendro menyebut 47,6% 
re s p o n d e n  m e n ga ku  k h awa t i r, 
sementara 1/3 responden merasa 
biasa saja.

"Sekitar 47,6% cukup/sangat 
mengkhawatirkan terkait kondisi 
politik dinasti di Indonesia, 33,7% 
merasa biasa saja, dan sekitar 7,5% 
merasa tidak mengkhawatirkan 
kondisi politik dinasti di Indonesia," 
kata Hendro dalam pemaparannya, 
Kamis (26/10/2023).

M e d i a  a s i n g  t e r n y a t a  j u g a 
menyoroti minimal umur untuk capres 
dan cawapres. Salah satunya media Al 
Jazeera melalui artikel 'Age no barrier 
as Indonesia gears up for February 
2024 elections'. Dalam artikel ini, 
media tersebut menyoroti perubahan 
peraturan oleh Mahkamah Konstitusi 
(MK) RI selama dua minggu terakhir 
terkait topik tentang usia dalam 
jabatan politik, terutama sebagai 
orang nomor satu dan orang nomor 
dua di Indonesia.

"Keputusan tersebut membuka 
jalan bagi putra Presiden Joko 'Jokowi' 
Widodo yang berusia 36 tahun, Gibran 
R a k a b u m i n g  R a k a -  Wa l i  K o t a 
Surakarta saat ini- untuk mencalonkan 
diri sebagai calon wakil presiden," tulis 

media  tersebut ,  dikut ip  Kamis 
(26/10/2023).

Putusan ini berlaku mulai Pemilu 
Presiden 2024. Selain itu, MK juga 
menolak batas atas usia bagi para 
kandidat di atas 70 tahun."Tantangan 
tersebut juga ditolak, sehingga dapat 
memastikan Prabowo Subianto, calon 
presiden berusia 72 tahun yang pernah 
menjabat dua kali dan menjabat 
sebagai menteri pertahanan, dapat 
berkampanye untuk jabatan puncak 
tersebut," demikian media tersebut.

M e n u r u t  m e d i a  t e r s e b u t , 
meskipun MK telah memutuskan 
bahwa tidak ada laki-laki yang terlalu 
muda atau terlalu tua untuk men-
calonkan diri, kasus-kasus tersebut 
telah menyoroti perdebatan yang 
sudah berlangsung lama mengenai 
usia dan apa pengaruhnya terhadap 
kapasitas kepemimpinan politik 
seseorang. Seorang sumber, Simon 
Butt, profesor Hukum Indonesia di 
Fakultas Hukum Universitas Sydney, 
d i m a s u k k a n  d a l a m  a r t i k e l . 
"Menentang pembatasan usia untuk 
jabatan terpil ih adalah prinsip 
konstitusional demokrasi," kata 
sumber Al-Jazeera itu.

"Idenya adalah selama para 
pemilih mempunyai akses terhadap 
informasi yang lengkap, sehingga 
mereka dapat membuat keputusan 
yang tepat mengenai siapa yang akan 
mereka pi l ih ,  maka ki ta  harus 
menyerahkan keputusan tersebut 
k e p a d a  p a r a  p e m i l i h ,  t a n p a 
memandang usia," tambahnya.

" B a g a i m a n a p u n ,  s u d a h  a d a 
persyaratan bahwa calon harus sehat 
dan bugar untuk mencalonkan diri 
atau memangku jabatan. Saya kira hal 
itu bisa mengatasi argumen apa pun 
yang menyatakan bahwa seorang 
kandidat sudah terlalu tua. Jika dia 
sehat  secara  mental  dan f is ik , 
mengapa tidak?" tulisnya.

Meski demikian, media itu juga 
m e n e k a n k a n  b u k a n  h a n y a  d i 
Indonesia usia kandidat politik 

menjadi bahan pembicaraan hukum 
dan publik. Ini juga terjadi di Amerika 
Serikat (AS).(wid,rls,ist,ant/dya)

Lebih Elok Capres-Cawapres 

Mundur dari Jabatan

Prabowo	dan	Gibran	menjalani	medical	check	up	(MCU)	atau	pemeriksaan	kesehatan	di	
Rumah	Sakit	Angkatan	Darat	(RSPAD)	Gatot	Soebroto,	Jakarta	Pusat,	Kamis	(26/10/2023).

Pejabat Negara yang 
Ikut Pilpres 2024

Lahir:	
- 13 May 1957
------------------------------------------------------------------------
Pendidikan:	
- S1 Fakultas Sastra dan Kebudayaan (Sasdaya) Jurusan 
Sastra Arab, Universitas Gajah Mada, Yogyakarta
- S1 Fakultas Hukum, Jurusan Hukum Tata Negara, 
Universitas Islam Indonesia (UII), Yogyakarta
- Program Pasca Sarjana S2, Ilmu Politik, Universitas 
Gajah Mada, Yogyakarta
- Program Doktoral S3, Ilmu Hukum Tata Negara, 
Universitas Gajah Mada, Yogyakarta
------------------------------------------------------------------------
Jejak	Karir:
- Guru Besar Fakultas Hukum Universitas Islam 
Indonesia (1996 - 2000)
- Menteri Pertahanan Republik Indonesia (2000-2001)
- Menteri Kehakiman dan Hak Asasi Manusia (2001)
- Wakil Ketua Umum Dewan Tanfidz DPP Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) (2002-2005)
- Rektor Universitas Islam Kadiri (2003-2006)
- Anggota DPR-RI, Komisi III (2004-2006)
- Anggota DPR-RI, Komisi I (2006-2007)
- Anggota DPR-RI, Komisi III (2007-2008)
- Wakil Ketua Badan Legislatif DPR-RI (2007-2008)
- Hakim Mahkamah Konstitusi (2008-2013)
- Koordinator Presidium Korps Alumni Himpunan 
Mahasiswa Islam (KAHMI) (2012-2017)
- Menteri Koordinator Politik Hukum dan Keamanan 
(2019 - 2023)

MOHAMAD MAHFUD MAHMODIN
(CAWAPRES GANJAR PRANOWO)

Lahir:	
- Jakarta,17 Oktober 1951 
------------------------------------------------------------------------
Usia	:
- 72 Tahun
------------------------------------------------------------------------
Pendidikan	:
- American School London Inggris (1966-1968)
- Akademik Militer Nasional Magelang (1970-1974)
--------------------------------------------------------------
Karir	:
- Komandan Jendral Komando Pasukan Khusus (1996-
1998)
- Panglima Komado Cadangan Strategis TNI Angkatan 
Darat (1998)
- Komandan Sekolah Staf dan Komando ABRI (1998)
- Ketua Umum HKTI (2010-2015)
- Ketua Umum Partai Gerindra (2014-Sekarang)

Prabowo Subianto
(CaPRES)

Lahir:	
- Surakarta, Jawa Tengah ,01 Oktober 1951 
------------------------------------------------------------------------
Usia	:
- 36 Tahun
------------------------------------------------------------------------
Pendidikan	:
- S1 management Developmenr Institute of Singpore, 
Singapura
- S2 University of technology Sydney, Australia
--------------------------------------------------------------
Karir	:
-Walikota Surakarta (2021-2026)

gibran rakabuming raka
(CawaPRES prabowo subianto)
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SURABAYA - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa meninjau 
expo sekaligus melepas Parade 
Kendaraan Konversi Listrik Karya 
Siswa SMK Negeri dan Swasta se-Jawa 
Timur, di SMK Negeri 6 Surabaya, 
Kamis (26/10/2023). Expo dan 
Parade Kendaraan konversi Listrik ini 
dilakukan untuk menyemarakkan 
pelaksanaan Lomba Kompetensi 
Siswa (LKS) Nasional XXXI.

Sebelum memberangkatkan, 
Gubernur Khofifah didampingi Kepala 
Dispendik Jatim juga meninjau 
sebanyak 260 kendaraan konversi 
listrik karya siswa SMK di Jatim. Yang 
terdiri dari 235 kendaraan listrik roda 
dua, 24 kendaraan listrik roda empat, 
dan 1 kendaraan listrik roda tiga. 

Parade kendaraan konversi listrik 
ini sendiri start dari SMKN 6 Surabaya 
dan finish di Gedung Negara Grahadi. 
Tidak hanya itu, 260 kendaraan listrik 
k a r y a  s i s w a  S M K  d i  J a t i m  i n i 
sebelumnya telah berhasil meraih 
penghargaan MURI dalam upacara 
Peringatan Hari Jadi ke-78 Provinsi 
Jatim (12/10/2023) lalu.

G u b e r n u r  K h o f i f a h  p u n 
menyempatkan diri untuk berbincang 
dengan para siswa SMK terkait karya 
kendaraan l istrik  yang mereka 
ciptakan. Ia menanyakan mulai dari 
proses pembuatan hingga komponen 
mesin yang digunakan. 

"Yang menarik Tingkat Komponen 
Dalam Negeri (TKDN) di kendaraan 
listrik ini rata-rata 50%. Karena ada 
beberapa produk yang masih impor 
seperti velg misalnya," katanya.

Meski begitu ia menegaskan 
bahwa semua kendaraan listrik karya 
siswa SMK di Jatim ini sangat layak 
untuk diapresiasi. Yang mana hal ini 
m e r u p a ka n  w u j u d  p a r i t i s i p a s i 

generasi muda Jatim mengambil peran 
untuk turut mengurangi polusi udara 
dan medukung terwujudnya Net Zero 
E m i s s i o n s  ( N Z E )  t a h u n  2 0 6 0 
mendatang.

" M e n u r u t  s aya  i n i  m e n j a d i 
pendorong semangat bagaimana 
menuju Net Zero Emission 2060. 
Bagaimana kita mengkonversi energi 
dari fosil ke non fosil. Dan itu dimulai 
dari anak-anak SMK, saya rasa ini 
keren sekali," kata Khofifah yang juga 
sempat menjajal langsung salah satu 
kendaraan listrik karya siswa SMK 
tersebut. 

Lebih lanjut ia mengatakan, selain 
kendaraan listrik karya siswa SMK, 
j u ga  te rd a p a t  ke n d a ra a n  ya n g 
menggunakan tenaga surya atau solar 
cell. Menurutnya, hal ini sangat luar 
biasa apalagi tenaga surya merupakan 
salah satu sumber energi non fosil. 

"Ini keren sekali ada motor dan 
mobil yang menggunakan solar cell. 
J a d i  m e r e k a  t i d a k  h a n ya  b i s a 
mengkonversi menggunakan listrik, 
tetapi bahwa mereka bisa membangun 
power dari solar cell. Tadi saya tanya 

kalau musim hujan bagaimana. 
Ternyata mereka juga kerjasama 
dengan PLN untuk recharge-nya," 
katanya.

"Namun kembal i  saya  ingin 
mengajak kita semua untuk meng-
apresiasi karya SMK kita yang luar 
biasa dan hebat. Kalau dunia otomotif 
saya rasa beberapa hal bisa dilakukan 
modifikasi atau match production 
tetapi secara imajinasi, secara inovasi 
ini keren sekali," lanjutnya.

Di sisi lain, Khofifah mengatakan, 
P e m p r o v  J a t i m  s e n d i r i  t e r u s 
berkomitmen mendukung energi 
ramah lingkungan dan pemanfaatan 
Energi Baru Terbarukan (EBT) sebagai 
upaya mewujudkan NZE 2060. Hal ini 
membuat Pemprov Jatim berhasil 
menjadi Juara Umum pada ajang 
Anugerah Dewan Energi Nasional 
(DEN) 2023. 

Sementara itu,  Kepala Dinas 
Pendidikan Provinsi Jatim Aries Agung 
Paewai mengatakan, Expo dan Parade 
Kendaraan Konversi Listrik Karya 
Siswa SMK Jatim  menjadi bagian dari 
promosi kepada khalayak luas bahwa 

Kendaraan Konversi Listrik Karya 

Siswa SMK Jatim Berkontribusi Wujudkan NZE 2060

SMK-SMK di Jawa Timur luar biasa. 
Dimana, para siswa SMK di Jatim 

t idak hanya memiliki  ski l l  dan 
kemampuan unggul, tapi juga mampu 
menghasilkan produk yang luar biasa, 
salah satunya kendaraan listrik.

"Tentunya ini karena didukung 
dengan berbagai sarana prasarana 
serta kelengkapan infrastruktur. Dan 
momen ini bagus sekali  karena 
berbarengan dengan Lomba Kom-
petensi Siswa (LKS) tingkat Nasional 
di Jatim. Kita ingin menampilkan ke se-
luruh provinsi bahwa produk-produk 
SMK kita sangat luar biasa," katanya.

Aries mengatakan, mobil listrik 
karya siswa SMK di Jatim ini sangat 
luar biasa, bahkan ia yakin lebih bagus 
daripada  daerah lain. Hal ini karena 
didukung dengan infrastruktur 
masing-masing sekolah yang sangat 
lengkap.

"Tentunya kita terus mendukung 
melalui sarana prasarana dan infra-
strukturnya. Terutama dalam pro-
duksi untuk kendaraan listrik se-
hingga mereka terjamin bisa melak-
sanakannya, kalau tidak, ya tidak 
mungkin mereka bisa memproduksi 
kendaraan listrik," pungkasnya.

Sebagai informasi,  beberapa 
kendaraan listrik yang dipamerkan 
dalam acara tersebut diantaranya 
mobil listrik karya SMK Persatuan 2 
Tulangan Sidoarjo, mobil listrik SYS-8 
Mobelis karya SMK YPM 8 Sidoarjo, 
mobil listrik LIMOSIN karya SMK PGRI 
1 Sidoarjo, mobil listrik SMKN 1 Jetis 
Mojokerto, mobil listrik 'Nyawangan' 
karya SMK Negeri 1 Doko Blitar, Mobil 
listrik 'Momong Putu' karya SMK PGRI 
Mojosari, serta Mberu Electric Power 
Vehicle karya SMK Muhammadiyah 1 
Nganjuk.(lut/rls/dya)

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	melepas	konvoi	kendaraan	konversi	listrik	
karya	SMK	se	Jatim,	Kamis	(26/10/2023)

BLITAR – Selain DPRD dengan Hak 
Angketnya menyelidiki sewa rumah 
Bupati Blitar untuk rumah dinas 
Wabup, pihak Inspektorat Kabupaten 
Blitar juga membentuk tim untuk 
mengusutnya .  Namun,  langkah 

tersebut disebut Wabup 
B l i t a r  R a h m a t  S a n t o s o 
sebagai gimmick saja.

Inspektur (sebutan untuk 
p i m p i n a n )  I n s p e k t o ra t 
K a b u p a te n  B l i t a r,  A g u s 
Cunanto kalau pihaknya telah 
m e m b e n t u k  t i m ,  u n t u k 
menindaklanjuti perintah 
tertulis dari Bupati Blitar 
terkait sewa rumah dinas 
Wabup Blitar.

“Tim terdiri dari 5 orang 
sudah dibentuk, serta sudah 
m u l a i  b e k e r j a  d e n g a n 
mengumpulkan dokumen 

dan pemeriksaan dalam arti klarifikasi 
pihak terkait,” ujar Agus, Kamis 
(26/10/2023).

Nantinya kerja tim Inspektorat ini 
akan dikonsultasikan, serta diasistensi 

oleh BPKP Perwakilan Provinsi Jatim. 
Mengenai siapa saja yang diperiksa, 
diungkapkan Agus pihak-pihak yang 
berkaitan langsung dengan sewa 
rumah dinas Wabup Blitar sesuai 
dokumen yang ada.

“Termasuk pimpinan kami (Bupati 
d a n  Wa b u p  B l i t a r ) ,  p e n g e l o l a 
anggaran Bagian Umum Setda Pemkab 
B l i t a r  d a n  ya n g  t e r l i b a t  s e r t a 
terhubung dengan hal tersebut (sewa 
r u m a h  d i n a s  Wa b u p  B l i t a r ) ,” 
ungkapnya.

Namun untuk Bupati dan Wabup 
Blitar, sifatnya bukan diperiksa tapi 
d i m i n t a i  k l a r i f i k a s i  u n t u k 
mencocokkan dengan dokumen yang 
ada. Ditanya batas waktu pemeriksaan 
oleh Inspektorat ini apakah ada batas 
waktunya, Agus mengaku 7 hari tapi 
bisa diperpanjang menyesuaikan 

Wabup Blitar Sebut Pembentukan Tim Usut 

Sewa Rumah Bupati oleh Inspektorat Hanya Gimmick

dengan fakta-fakta di lapangan yang 
perlu didalami. “Secepatnya akan kami 
selesaikan,  setelah semua data 
lengkap bisa segera dianalisa,” 
pungkasnya.

Secara terpisah, Wabup Blitar, 
Rahmat Santoso menilai langkah 
tersebut sebagai gimmick. Hal ini 
d i k a t a k a n  W a b u p  R a h m a t 
menanggapi adanya pemeriksaan 
dirinya oleh Inspektorat, terkait sewa 
rumah dinas Wabup Blitar. Serta Hak 
Angket oleh DPRD Kabupaten Blitar, 
bahkan adanya demo dari LSM di 
Blitar.

Wabup Rahmat mengatakan kalau 
yang bisa menjawab dan menye-
lesaikan kegaduhan di Kabupaten 
Blitar ini, adalah Ketua TP2ID yaitu 
Sigit Purnomo Hadi. (*)

Rumah	Bupati	Blitar	yang	disewa	Pemkab	Blitar	untuk	Wabup.
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JAKARTA	 -	 Wakil Presiden sekaligus 
Ketua  Harian  Komite  Nasional 
Ekonomi dan Keuangan Syariah 
(KNEKS) Ma'ruf Amin meluncurkan 
Master Plan Industri Halal Indonesia 
(MPIHI) 2023–2029. Peluncuran ini 
dilakukan pada acara pembukaan 
Indonesia Sharia Economic Festival 
( ISEF)  2023.  ke-10,  d i  Jakarta 
Convention Center, Jakarta, pada 
Kamis (26/10/2023).

Dalam kesempatan itu, Wapres 
j u g a  m e n y e b u t a n  p e n t i n g n y a 
penerapan teknologi dan digitalisasi 
dalam semua sector atau teknologi 
transversal. Teknologi ini merupakan 
p ra sya ra t  b a g i  s e l u r u h  s e k to r 
potensial agar sukses menapaki 
langkah menuju Indonesia Emas 2045.

P e l a k s a n a a n  M P I H I  i n i 
digambarkan melalui road map 
pengembangan industri halal dengan 
mengusung empat strategi utama, 
yakni peningkatan produktivitas dan 
d a y a  s a i n g ,  p e n e r a p a n  s e r t a 
penguatan kebijakan dan regulasi 
p e n g u a t a n  k e u a n g a n  d a n 
infrastruktur, serta penguatan halal 
brand and awareness.

“Ini didukung juga dengan 11 
program utama dan 8 indikator yang 
akan dipantau perkembangannya 
secara berkala,” ujar Ma'ruf Amin 
dalam keterangan resmi dikutip dari 
tempo.co, Kamis (26/10/2023). 

Adanya MPIHI, kata Ma'ruf Amin, 
diharapkan dapat menjadi panduan 
strategis dalam memperkuat industri 
halal di Indonesia, juga berdampak 
menciptakan lapangan kerja yang 
semakin luas dan berkualitas, serta 
meningkatkan kontribusi Indonesia 
dalam perekonomian global.

“ D i  m a s a  m e n d a t a n g  j u g a 
diharapkan terjadi sinergi yang kuat 
a n t a r  s e l u r u h  e l e m e n  b a n g s a 
Indonesia, sehingga dapat bersama-

sama mewujudkan cita-cita besar, 
yakni menjadikan Indonesia sebagai 
pusat industri halal dunia,” tuturnya.

L e b i h  l a n j u t ,  W a p r e s 
menyampaikan arah dan tujuan MPIHI 
2023–2029 adalah menyelaraskan 
amanat  rencana  pembangunan 
nasional yang terdapat pada Rencana 
Kerja Pemerintah (RKP) tahunan, 
Re n c a n a  Pe m b a n g u n a n  J a n gka 
Menengah Nasional (RPJMN), dan 
Re n c a n a  Pe m b a n g u n a n  J a n gka 
Panjang Nasional (RPJPN), untuk 
menunjang pencapaian visi negara 
Indonesia Emas di tahun 2045.

“ D e n g a n  m a s u k n y a 
pengembangan industri halal pada 
rencana pembangunan nasional 
tersebut, industri halal Indonesia 
diharapkan akan semakin tumbuh 
lebih baik, serta memperkuat posisi 
Indonesia di pasar global,” kata Ma'ruf 
Amin. 

Ada p u n  in du st r i  ha la l  ya n g 
menjadi cakupan MPIHI 2023-2029 
terbagi dua, yakni industri halal inti 
dan industri halal berkembang. 
Industri halal inti terdiri dari makanan 
dan minuman, farmasi, dan kosmetik, 
beserta jasa yang terkait. Sedangkan 
industri halal berkembang terdiri dari 
modest fashion, pariwisata ramah 
Muslim, dan ekonomi kreatif syariah.

Pengembangan industri halal ini 
nantinya akan diselaraskan juga 
dengan program kementerian/ 
l e m b a g a  y a n g  t e r k a i t  d e n g a n 
pengembangan industri halal, yang 
tertuang pada Prioritas Nasional, 
Program Prioritas, dan Kegiatan 
Prioritas.

Sebagai informasi, penyusunan 
MPIHI 2023-2029 merupakan hasil 
kolaborasi dari kementerian/lembaga 
yang merupakan anggota KNEKS, di 
a n t a r a n y a  K e m e n t e r i a n  P P N / 
B a p p e n a s ,  K e m e n t e r i a n  P e r -

i n d u s t r i a n ,  B a n k  I n d o n e s i a , 
Kementerian Agama melalui Badan 
Penyelenggara Jaminan Produk Halal 
(BPJPH), Kementerian Keuangan, 
serta beberapa kementerian/lembaga 
lainnya di bawah koordinasi tiga 
Kementerian Koordinator,  yaitu 
Bidang Perekonomian, Bidang Pem-
bangunan Manusia dan Kebudayaan, 
serta  Bidang Kemarit iman dan 
Investasi.

Wapres juga mengungkapkan 
bahwa Indonesia memiliki banyak aset 
dan potensi untuk menjadi negara 
b e r p e n g h a s i l a n  t i n g g i .  G u n a 
mengoptimalkan potensi tersebut, 
Indonesia  perlu  meningkatkan 
penerapan teknologi dan digitalisasi 
dalam semua sektor.  Teknologi 
transversal, yaitu teknologi lintas 
sektor  yang berdampak mult i -
industri, merupakan prasyarat bagi 
seluruh sektor potensial agar sukses 
menapaki langkah menuju Indonesia 
Emas 2045.

“Teknologi transversal menjadi 
penggerak utama pertumbuhan global 
di masa depan. Tanpa adanya inisiatif 
s t r a t e g i s  u n t u k  m e m p e r c e p a t 
implementasi teknologi transversal, 
Indonesia diperkirakan tidak akan 
optimal dalam pencapaian target PDB 
pada 2045,” ujar Wapres.

Secara lebih spesifik Wapres 
menuturkan, penerapan teknologi 
transversal di sektor ekonomi dan 
k e u a n g a n  s y a r i a h  a k a n 
m e n g a k s e l e r a s i  E k o n o m i  d a n 
Keuangan Syariah agar menjadi 
inklusif dan berkelanjutan.

“Saya melihat peran vital dari 
teknologi dan digitalisasi yang akan 
memungkinkan gerakan ekonomi dan 
keuangan syariah lebih lincah, adaptif, 
dan transformatif,” tuturnya.

Wapres menilai, pemanfaatan 
digitalisasi dan inovasi digital akan 

Wapres Luncurkan MPIHI dan Tekankan 

Pentingnya Teknologi Transversal
m e n i n g k a t k a n  e f i s i e n s i  d a n 
produktivitas industri halal. Oleh 
sebab itu, Wapres mengapresiasi salah 
satu wujud digitalisasi dana sosial 
berupa platform aplikasi “Satu Wakaf 
Indonesia”.

“ S a y a  m e n g a p r e s i a s i 
pengembangan platform aplikasi 
“Satu Wakaf Indonesia” yang hari ini 
diluncurkan. Ini adalah salah satu 
wujud digitalisasi di sektor dana sosial 
syariah yang akan meningkatkan 
kualitas dan kapasitas pengelolaan 
wakaf,” urai Wapres.

Dalam perluasan pemanfaatan 
digitalisasi, Wapres meminta agar 
seluruh pegiat ekonomi syariah dapat 
meningkatkan literasi dan inklusi 
keuangan syariah, setidaknya hingga 
50%.

“Ciptakan strategi komunikasi, 
narasi dan kanal informasi yang sesuai 
dengan perkembangan terkini. Ini 
penting agar mudah diterima dan 
dipahami oleh generasi muda, calon 
pemimpin masa depan,” ujar Wapres.

Wapres lantas meminta seluruh 
aktor dalam pengembangan ekonomi 
syariah untuk menjaga konsistensi 
dan keberlanjutan program ekonomi 
dan keuangan syariah dengan segera 
merealisasikan Masterplan Industri 
H a l a l  I n d o n e s i a ,  ya n g  h a r i  i n i 
diluncurkan.

“Saya minta  kepada KNEKS, 
Kementerian Perencanaan Pem-
bangunan Nasional, bersama Ke-
menterian Keuangan, dan K/L terkait 
lainnya termasuk Bank Indonesia agar 
mengawal dan segera merealisasi-
kannya,” tegas Wapres.

Sejalan dengan hal tersebut , 
Gubernur Bank Indonesia Perry 
W a r j i y o  m e l a p o r k a n  b a h w a 
penyelenggaraan ISEF kali ini bertema 
“ M e n g a k s e l e ra s i  E ko n o m i  d a n 
Keuangan Syariah Melalui Digitalisasi 
Untuk Pertumbuhan Ekonomi Yang 
Inklusif dan Berkelanjutan”. Tema ini 
mencerminkan tekad segenap aktor 
ekonomi syariah untuk menjadi 
hamzah washol, sebagaimana yang 
sering disampaikan Wapres.

“Tema ini mencerminkan tekad 
kita untuk berjamaah menjadi hamzah 
washol  dalam mengembangkan 
ekosistem ekonomi dan keuangan 
syariah nasional dan menghadapi 
tantangan ke depan,” tutur Perry.

Turut hadir dalam acara ini 
Menteri Koperasi dan Usaha Mikro, 
Kecil, dan Menengah Teten Masduki, 
Wakil Menteri Pertanian Harvick 
Hasnul Qolbi ,  serta Duta Besar 
Palestina, Duta Besar Sudan, Duta 
Besar  Maroko,  dan Duta Besar 
Bahrain.

Sementara, mendampingi Wapres 
d a l a m  a c a r a  h a r i  i n i ,  K e p a l a 
Sekretariat Wakil Presiden Ahmad 
Erani Yustika, Deputi Bidang Dukjak 
P e m b a n g u n a n  E k o n o m i  d a n 
Peningkatan Daya Saing Guntur Iman 
Nefianto, dan Tim Ahli Wapres Iggi 
Haruman Acshien. (lut/rls/dya)

Wakil	Presiden	Ma'ruf	Amin	pada	acara	pembukaan	Indonesia	Sharia	Economic	Festival	(ISEF)	2023.	ke-10,	di	Jakarta	Convention	Center,	Jakarta,	pada	Kamis	(26/10/2023).

Dengan masuknya 

pengembangan industri 

halal pada rencana 

pembangunan nasional 

tersebut, industri halal 

Indonesia diharapkan akan 

semakin tumbuh lebih baik, 

serta memperkuat posisi 

Indonesia di pasar global,” 

Ma'ruf Amin 
 Wakil Presiden RI

----------------------------

“
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MALANG - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang akan melakukan 
proyek perbaikan akses jalan menuju 
Pantai Balekambang pada awal tahun 
2 0 2 4 .  K a b a r  b a i k n y a ,  s u d a h  
dialokasikan dana Rp200 miliar yang 
bersumber dari Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Negara (APBN).

Kepala Dinas Pekerjaan Umum 
Bina Marga Kabupaten Malang, 
Khairul Isnadi Kusuma, menjelaskan 
bahwa saat ini rencana perbaikan jalan 
tersebut sedang dalam proses kontrak. 
Dengan demikian, pihaknya mengaku 
optimis pada awal tahun depan, 
proyek ini dapat segera dieksekusi.

"Itu sudah disetujui dan sekarang 
proses tayang untuk berkontrak, 
InsyaAllah awal tahun depan sudah 
berkontrak jadi  bisa langsung 
dieksekusi,”  ujar Khairul,  saat 
dikonfirmasi awak media, Kamis 
(26/10/2023). 

Pria yang akrab dengan sapaan 
Oong, ini mengatakan bahwa proses 
perbaikan akses jalan tersebut akan 
dibagi menjadi dua segmen, yaitu 
s e g m e n  A  d a n  s e g m e n  B .  
Dikatakannya, segmen A meliputi jalan 
dari Desa Wonokerto, Kecamatan 
B a n t u r  h i n g g a  K e c a m a t a n  
Gondanglegi dengan total panjang 15 
kilometer. Sementara segmen B 

mencakup jalan dari Desa Wonokerto 
hingga Pantai Balekambang dengan 
panjang 16 kilometer.

Lebih lanjut, Oong menyebutkan 
bahwa pengerjaan proyek akan 
diprioritaskan pada segmen B terlebih 
dahulu. Pasalnya selama ini, diketahui 
jalan sepanjang 16 kilometer tersebut 
telah banyak dikeluhkan oleh 
wisatawan Pantai Balekambang, 
akibat kondisi permukaan jalan yang 

akan diperbaiki.
Tak hanya mengandalkan APBN, 

untuk mendukung proyek perbaikan 
jalan menuju Pantai Balekambang ini. 
P e m k a b  M a l a n g  j u g a  a k a n  
memanfaatkan APBD. Menurut Oong, 
hal ini dilakukan sembari menunggu 
proyek utama di tahun 2024, serta 
dalam rangka mempertahankan 
kondisi jalan yang baik. 

Diantaranya seperti menutup 
lubang-lubang jalan menuju Pantai 
Balekambang dengan material pasir 
dan batu (sirtu) serta menjalankan 
program sapu lobang (salob). "Di 
B a l e k a m b a n g  k e m a r i n  j a l a n  
bergelombang sudah kita kepras 
supaya rata, jalan yang berlubang kita 
urug dengan sirtu," serunya.

D a l a m  k o n t e k s  i n i ,  O o n g  
menegaskan bahwa meskipun jalan 
b elu m  sem u lu s  a sp a l .  Na m u n  
p i h a k n y a  b e r h a r a p  d e n g a n  
dilakukannya langkah-langkah ini, 
mampu mengurangi risiko kecelakaan 
bagi pengguna jalan yang melintas.

”Untuk jalan-jalan lain yang belum 
tertangani kami masih mengusahakan. 
Juga bantuan dari APBN yang kita 
sinergikan dengan APBD. Seperti di 
jalan Sirip, itu yang menjadi ke-
wenangan kabupaten,” tukasnya. 
(Santi/dya)

rusak parah. 
"Untuk sisanya, yang jalan 15 

kilometer itu pengerjaannya di tahun 
berikutnya," ungkap Oong.

Selain perbaikan kualitas jalan, 
rencana proyek ini juga mencakup 
pelebaran jalan hingga 13 hingga 15 
meter. Oong mengungkapkan bahwa 
pihaknya telah memulai penggeseran 
tiang listrik dan penerangan jalan 
umum (PJU) di sepanjang jalan yang 

Jalan Menuju Pantai Balekambang 

Tahun Depan Digelontor Negara Rp 200 Miliar 

malangraya
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MALANG - Jelang musim hujan, 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
mengebut proyek drainase. Kepala 
Dinas Pekerjaan Umum, Penataan 
Ruang, Perumahan, dan Kawasan 
Permukiman (PUPR-PKP) Kota 
Malang, Dandung Djulharjanto, 
menyebut bahwa sebanyak 34 titik 
drainase ditargetkan rampung pada 
akhir Oktober 2023. 

Dandung mengatakan, proyek 
drainase telah mencapai tahap yang 
signifikan. Menurutnya, dari total 34 
titik drainase yang ada, sebagian besar 
di antaranya telah selesai, dan hanya 
sekitar 10 titik yang masih dalam 
proses penyelesaian. 

"Kita percepat semuanya, kalau 
drainase bulan ini mudah-mudahan 
bisa selesai semua. Ada 34 titik 

saat musim hujan tiba. Dandung 
menyampaikan bahwa sete lah  
penyelesaian proyek drainase,  
p ihaknya akan berfokus  pada 
pemeliharaan insidentil. "Karena 
keterbatasan anggaran, kami gak ada 
tambahan anggaran lagi di tahun 2023 
ini. Kita memanfaatkan SILPA 2023 
ke m a r i n  u n t u k  p e m e l i h a ra a n  
insidentil," tambahnya.

Dalam konteks ini, Dandung 
mengharapakan dengan adanya 
penyelesaian pembangunan 34 titik 
d r a i n a s e ,  n a n t i n y a  m a m p u  
mengurangi genangan air saat musim 
hujan. Yang biasanya menyebabkan 
banjir di beberapa titik Kota Malang. 
Menurutnya, proyek ini diharapkan 
mampu mengurangi sekitar 20 persen 
dari tingkat genangan di tahun 
sebelumnya. 

"Khususnya yang di Ki Ageng 
Gribig sebelah timur, itu kita juga 
berharap sudah tidak ada genangan. 
Tahun depan juga kita prioritas tetap 
di drainase dan jalan. Cuma berapa 
titiknya, kita belum tahu karena 
anggaran masih belum dapat alokasi. 
Tapi tetap kita prioritaskan di sana, 
artinya kita berharap permasalahan 
banjir bisa kita atasi, paling gak kita 
k u r a n g i ,"  p u n g k a s  D a n d u n g .  
(Santi/dya)

sebagian sudah selesai, paling tinggal 
10 yang masih berproses. Mudah-
mudahan drainase bulan ini selesai 
semua 100 persen," ujar Dandung, saat 
dikonfirmasi awak media, Kamis 
(26/10/2023). 

Di sisi lain, saat ditanyakan 
perkembangan pengerjaan proyek 
bozem di Tunggulwulung. Dandung 
menyebutkan bahwa saat  in i ,  
pembangunan bozem tersebut telah 
mencapai sekitar 70 persen. Namun 
menurutnya, bozem saat ini masih 
belum terlalu memiliki dampak 
s i g n i f i k a n  d a l a m  p e r s i a p a n  
menghadapi musim hujan, terlebih 
dalam upaya meminimalisir banjir. 

Maka, pria berkacamata ini 
menekankan bahwa penyelesaian 
drainase, masih menjadi fokus 
utamanya, yang diharapkan dapat 
mengatasi aliran air saat musim 
hujan, secara lebih efektif. "Lebih 
berefek itu drainasenya, karena kalau 
b o z e m  ka n  ga k  d i l e wa t i  j a d i  
sementara aliran air bisa dialirkan 
luar. Tapi kita targetnya di November 
ini bisa selesai, malah kalau sesuai 
kontrak itu di bulan Desember, tapi 
kita lakukan percepatan," jelas 
Dandung. 

L e b i h  l a n j u t ,  d a l a m  u p aya  
meminimalisir banjir di Kota Malang 

Kondisi	jalan	menuju	Pantai	Balekambang	Kabupaten	Malang.	(Dok.	Istimewa)

Ilustrasi	pengerjaan	proyek	drainase	di	wilayah	Sawojajar,	Kecamatan	Kedungkandang	
Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Ditarget Rampung Akhir Oktober, 

PUPR Kota Malang Kebut 34 Titik Drainase 
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Makna Lagu Denting 

LAGU Denting yang dirilis oleh Melly 
Goeslaw pada 2002 dan menjadi salah 
satu soundtrack film Ada Apa dengan 
Cinta?, yang dinyanyikan kembali oleh 
Petra Sihombing tengah viral.

Bagaimana lirik lagu dan chord 
gitar hingga makna dari lagu Denting?

Lagu Denting karya Melly Goeslaw 
pada 2002 silam, yang lirik lagunya 
mengisahkan tentang seseorang yang 
sedang kesepian dan memendam rasa 
rindu yang begitu dalam kembali viral 
setelah dinyanyikan oleh Petra 
Sihombing.

Petra Sihombing anak dari  
pasangan Franky Sihombing dan 
Luciana Nova Putong yang lahir pada 
10 April 1992 dan popular dengan 
lagunya Cinta Tak Kemana-mana 
tercatat memopulerkan kembali lagu 
Denting karya Melly Goeslaw.

Bahkan, dalam official music video 
Petra Sihombing dengan lagu Denting 
di kanal YouTube, yang diproduksi 
oleh MST Production dan mulai 
ditayangkan pada 16 Juni 2022 itu, 
suara Petra Sihombing disebut-sebut 
mirip dengan suara Chrisye, penyanyi 
legendaris yang sejumlah lagu dan 
album musiknya masuk dalam 150 
lagu Indonesia terbaik dan 150 album 
terbaik Indonesia sepanjang masa 
versi majalah Rolling Stone Indonesia.

O f f i c i a l  m u s i c  v i d e o  Pe t ra  
Sihombing dengan lagu Denting, 
hingga Senin (23/10/2023) sudah 
ditonton lebih dari 676.490 views, dari 
sekitar 371.000 views pada kamis 
(19/10/2023).

Dalam video tersebut, selain 
menjadi vocal, Petra Sihombing, yang 
menempuh pendidikan di jurusan 
Komposisi Musik di Institut Musik 
Indonesia, memproduseri sendiri lagu 
Denting dengan aransemen, yang 
disebut-sebut sebagai interpretasi 
terbaik dari lagu asli karya Melly 
Goeslaw.

Biografi
Tahun 2009 menjadi awal karir 

Petra Sihombing dengan meluncurkan 
album berisi 10 lagu. Salah satunya 
berjudul Cinta Takkan ke Mana-Mana.

Lelaki 31 tahun ini mahir bermain 
gitar, drum dan piano sejak usia belia. 
Kemudian mulai menulis lagu dan 
membuat aransemen saat umur 13 
tahun.

Petra Sihombing juga sempat 
menjajal kemampuan aktingnya dalam 
film Love In Perth. Kala itu, berperan 
sebagai Ari. Dirinya beradu akting 

bersama Gita Gutawa dan Derby 
Romero.

Hingga kini, lelaki yang pernah 
berkuliah di Institut Musik Indonesia 
ini telah merilis 6 album dan belasan 
single.

P e t r a  j u g a  s e m p a t  m e n g -
aransemen ulang tembang hits Sheila 
on7, Dan serta lagu milik Melly 
Goeslaw, Denting.

Seiring berjalannya waktu, ayah 
satu anak ini merambah ke bidang 
produser.

Tak hanya memproduksi lagunya 
sendiri, Petra Sihombing juga menjadi 
produser untuk banyak karya 
penyanyi lain.

Hingga kini, lagu yang diproduksi 
dan diciptakannya mencapai 100 
l e b i h .  L e wa t  a ku n  I n s t a g ra m  
@ p e t r a _ s i h o m b i n g ,  P e t r a  
membagikan cerita mengenai hal ini.

Ada beberapa penyanyi idola masa 
kini yang bekerja sama dengannya, 
sebut saja Tulus, Nadin Amizah, Dere, 
Hindia, Kunto Aji, Sal Priadi, Gangga, 
dan Teddy Adhitya.

PETRA SIHOMBING
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sembilan jam memiliki kemungkinan 
1,5 kali lebih besar untuk mengalami 
gejala depresi dibandingkan mereka 
yang tidur rata-rata tujuh jam.

Namun, gejala depresi tidak 
berhubungan dengan tidur lebih lama 
empat hingga 12 tahun kemudian, 
yang sesuai dengan temuan genetik.

Temuan ini diperoleh setelah 
menganalisis data kesehatan dari 
7.146 orang yang berpartisipasi dalam 
English Longitudinal Study of Aging 
(ELSA), sebuah studi populasi yang 
mewakili secara nasional di Inggris.

Para peneliti mengumpulkan data 
dari dua survei yang dilakukan dengan 
selang waktu dua tahun, karena durasi 
tidur dan depresi berfluktuasi seiring 
waktu.

Penel i t ian sebelumnya me-
nunjukkan bahwa depresi 35% 
diwariskan, sedangkan kemungkinan 
pewarisan adalah 40% untuk durasi 
tidur.

Durasi tidur pendek dan panjang, 
serta depresi, merupakan kontributor 
utama beban kesehatan masyarakat 
yang sangat diwariskan.

Skor poligenik, yang merupakan 
indeks kecenderungan genetik 
seseorang terhadap suatu sifat, 
dianggap sebagai kunci untuk mulai 
memahami sifat durasi tidur dan 
gejala depresi.

Mengutip halodoc kesulitan tidur 

SERINGKALI kita merelakan waktu 
tidur di malam hari demi mengerjakan 
sesuatu seperti kerjaan kantor 
ataupun hanya sekedar untuk bermain 
game.

Faktanya, kebiasaan begadang 
atau kurang tidur dari 5 jam setiap 
harinya dapat menyebabkan depresi.

Tidur kurang dari lima jam setiap 
hari meningkatkan risiko terjadinya 
depresi sebesar 2,5 kali lipat ,  
sementara peluang terjadinya kurang 
t i d u r  a k i b a t  d e p r e s i  h a n y a  
sepertiganya.

Men g u t ip  medica lda i ly.com 
penelitian terbaru yang diterbitkan 
dalam jurnal Translational Psychiatry 
menunjukkan adanya hubungan 
antara tidur pendek yang konsisten 
dan timbulnya gejala depresi.

Menurut penelitian, individu 
dengan kecenderungan genetik yang 
lebih kuat untuk tidur kurang dari lima 
jam setiap hari memiliki risiko lebih 
tinggi terkena gejala depresi dalam 
jangka waktu 4-12 tahun.

Sementara itu, mereka yang 
memiliki kecenderungan genetik lebih 
besar untuk mengalami depresi tidak 
memiliki risiko lebih tinggi mengalami 
kurang tidur.

Para peneliti juga menemukan 
hubungan antara tidur lama dan 
timbulnya gejala depresi, dengan 
partisipan yang tidur lebih dari 

adalah salah satu masalah yang bisa 
terjadi pada semua orang.

Masalah ini bisa menyebabkan 
gangguan pada fisik dan mental bila 
terus terjadi.  Maka dari itu, sangat 
penting untuk mengetahui cara 
mengatasi susah tidur, terlebih tanpa 
obat-obatan. 

Beberapa orang menyiasati hal ini 
dengan mengonsumsi beberapa obat-
obatan. Namun, saat seseorang terlalu 
s e r i n g  m e n g o n s u m s i  o b a t ,  
ketergantungan mungkin saja terjadi. 
Maka dari itu, ada baiknya untuk tahu 
beberapa cara mengatasi susah tidur 
t a n p a  o b a t - o b a t a n  ya n g  b i s a  
dilakukan.Berikut beberapa caranya:

1.	Meditasi
Salah satu cara mengatasi susah 

tidur tanpa obat-obatan adalah 
dengan meditasi. Hal ini dilakukan 
dengan mengatur pernapasan secara 
lambat dan stabil dalam posisi duduk 
yang tenang. Disebutkan jika cara ini 
mampu mendorong seseorang untuk 
tidur dengan nyenyak, sehingga 
insomnia jangka pendek bisa teratasi. 
Cara ini juga baik untuk mengurangi 
stres serta meningkatkan konsentrasi. 
Lakukan cara ini 15 menit setiap 
harinya untuk merasakan manfaatnya.

2.	Melakukan	Afirmasi	Positif
Cara lainnya untuk mengatasi 

susah tidur tanpa obat-obatan adalah 
dengan melakukan afirmasi positif. Dengan 
melakukan ini, kamu bisa lebih fokus 
dan pikiran juga lebih tenang. Memang 
cara ini sudah terbukti mampu 
menyebabkan penurunan tingkat 
insomnia. Pilihlah kata-kata yang positif 
dan sederhana agar memungkinkan kamu 
untuk rileks dan lebih mudah tidur.

3.	Yoga
Yoga juga termasuk salah satu cara 

yang bisa dilakukan agar susah tidur 
dapat teratasi. Gerakan ini dapat 
mengurangi stres dan meningkatkan 
fokus mental. Lakukan paling tidak 20 
menit setiap hari untuk membantu 
tubuh menjadi lebih rileks. Tidur akan 
semakin mudah tanpa perlu harus 
mengonsumsi obat-obatan ketika 
tubuh rileks.

4.	Rutin	Berolahraga
Olahraga memiliki banyak manfaat 

saat dilakukan. Salah satunya dapat 
menjadi cara mengatasi susah tidur 
tanpa perlu mengonsumsi obat-obatan. 
Setelah berolahraga, tubuh akan 
merasa lelah yang memudahkan 
seseorang untuk tidur lebih cepat dan 
tentu saja kualitasnya juga meningkat. 
Cobalah untuk melakukan olahraga 
ringan 20 menit per hari untuk 
mendapatkan manfaat  tersebut 
(Berbagai sumber)

Tidur Kurang 
dari 5 Jam Per Hari 
Tingkatkan 
Depresi

1 2 3 4
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CARA MEMINDAHKAN TUAS 
TRANSMISI MATIK KE GIGI RENDAH

tepat dengan menggunakan tekanan 
oli internal.

Perpindahan gigi terjadi ketika 
transmisi terputus dari mesin untuk 
sementara, yang ditangani oleh 
konverter torsi.

Untuk membedakan mana mobil 
matik dan mobil manual Anda hanya 
perlu mengamati pedalnya. Jika mobil 
memiliki dua pedal, itu berarti 
otomatis. Jika mobil manual memiliki 
tiga pedal yaitu pedal kopling yang 
sedikit lebih kecil dari pedal.

Sejarah	Tentang	Mobil	Matic
lebih dari 100 tahun yang lalu, 

transmisi manual adalah satu-satunya 
pilihan bagi pengemudi sampai 
Sturtevant bersaudara dari Boston 
mencoba transmisi otomatis pertama 
pada tahun 1904.

Bobot dan pita mengoperasikan 
gearbox "horseless carriage" dua 
kecepatan mereka. Transmisi otomatis 
yang mereka buat sering kali tidak 
dapat diandalkan karena bobot sering 
terbang terpisah, menyebabkan 
transmisi gagal.

Perkembangan penting yang 
membantu para penemu sampai pada 
transmisi otomatis adalah transmisi 
planetary yang digunakan dalam 
girboks kendaraan.

Transmisi  hidrolik pertama 
ditemukan oleh insinyur Brasil 
Fernando Lehly Lemos dan José Braz 
Araripe pada tahun 1932. General 
Motors membeli prototipe dan 
mengembangkan transmisi menjadi 
transmisi Hydra-Matik.

Transmisi ini diproduksi secara 
massal pada tahun 1940, mengubah 
arah industri otomotif. Selama Perang 
Dunia  Kedua,  General  Motors  
membuat tank dan peralatan militer 
lainnya dengan transmisi hidrolik 
otomatis baru.

P a d a  t a h u n  1 9 4 8 ,  B u i c k  
memperkenalkan transmisi hidrolik 
pertama dengan konverter torsi. 
Mereka menyebut transmisi ini 
Dynaflow (Kompas-berbagai sumber)

terlalu tinggi, karena itu 
bisa menjadi indikasi 
t e r j a d i  o v e r d r i v e  
menurut Hardi.

Dampaknya akan 
terjadi putaran mesin 
lebih tinggi dari yang 
seharusnya justru itu 
d a p a t  m e r u s a k  
transmisi.

Tidak hanya saat 
menanjak, Hardi juga 
mengatakan posisi 1 
dan 2 pada tuas matik 
bisa digunakan untuk 
menuruni jalan curam 
dengan lebih aman.

“ I t u  s a m a  s a j a  
memanfaatkan engine 
b ra ke  d e n g a n  m e -
mindahkan percepatan 
secara manual, meski 
sebenarnya tuas matik 
tetap di D bisa saja, asal 
p e d a l  re m  d i i n j a k  
s e h i n g g a  t e r j a d i  
p e r l a m b a t a n  l a j u  
mobil,” ucap Hardi.

Jadi, piliha posisi tuas matik selain 
D N dan R sengaja diberikan sebagai 
p i l i h a n  p e n e m u d i  a ga r  d a p a t  
meningkatkan akurasi manuver pada 
kondisi jalan tertentu.

Namun, pengemudi harus paham 
kapan waktu yang tepat meng-
gunakannya dan segera mengem-
balikannya ke posisi D agar tidak 
terjadi kerusakan.

Dikutip dari caranddriver.com, 
mobil matik adalah mobil dengan 
transmisi  otomatis yang tidak 
memerlukan pengemudi untuk 
memindahkan gigi secara manual.

Transmisi, juga dikenal sebagai 
gearbox, yaitu untuk membantu 
mengarahkan gaya rotasi  dan 
kecepatan mobil. Oleh karena itu, 
transmisi otomatis mengganti rasio 
gigi saat kendaraan bergerak.

Transmisi otomatis menggunakan 
sensor yang memungkinkannya 
memindahkan gigi pada waktu yang 

MOBIL transmisi matik banyak 
diandalkan masyarakat lantaran 
tangguh dan mudah dioperasikan. 
Hanya dengan memposisikan tuas 
matik di D, memainkan pedal rem, gas 
mobil bisa melaju. 

Namun, tuas matik tidak hanya ada 
D, N dan R saja, tapi pilihan posisi lain 
seperti 1, 2, L dan sebagainya yang 
merujuk pada percepetan rendah 
untuk mengejak torsi yang besar.

Lantas, kapan sebaiknya meng-
gunakan posisi 1, 2, L, S, B dan sebagai-
nya ini, simak penjelasan dari ahli!

Hardi Wibowo, Pemilik Aha Motor 
Yogyakarta mengatakan pada kondisi 
tertentu pengemudi mobil matik bisa 
memindahkan tuas ke posisi gigi 
rendah.

“J ika pengemudi  ingin me-
mindahkan tuas matik ke selain D saat 
mobil melaju, itu bisa saja asalkan 
pengemudi paham kondisinya, karena 
jika tidak segera dikembalikan ke 
posisi D semula maka putaran roda 

akan terbatas,” ucap Hardi.
Pria yang mendirikan bengkel 

Spesialis Nissan & Datsun di Mlati, 
Sleman, Yogyakarta ini mengatakan 
ada beberapa pilihan pada mobil matik 
yang bisa menggantikan atau di-
gunakan bersamaan posisi tuas matik 
di D seperti; 1, 2 atau L dan seterusnya.

Hardi mengatakan semua itu 
bertujuan untuk menghilangkan kesan 
lemot pada mobil matik saat menanjak 
dan memberikan keamanan pada saat 
melewati jalan menurun karena 
beberapa pilihan tersebut merujuk 
pada percepatan rendah yang dapat 
menghasilkan torsi optimal dan egine 
brake.

“Saat melibas tanjakan, pengemudi 
bisa menggunakan posisi 1 atau 2 pada 
tuas matik, harapannya dalam melibas 
tanjakan lebih enteng, hanya saja 
pengemudi wajib memperhatikan 
putaran mesin pada tachometer,” ucap 
Hardi.

Jangan sampai putaran mesin 
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pemerintahan kolonial Kekaisaran 
Belanda.

Dilengkapi dengan museum, 
hingga kini Monas kerap dikunjungi 
oleh wisatawan lokal  maupun 
mancanegara sebagai destinasi wisata. 
Tugu monas dan museum buka setiap 
hari mulai pukul 06:00 hingga 16:00 
WIB sepanjang minggu kecuali hari 
Senin saat tugu tutup.

3.	ANIES	BASWEDAN	–
KUNINGAN	JAWA	BARAT
Telaga	Biru	Cicerem	

Mendapat julukan danau sebening 
kaca, Telaga Biru menawarkan 
keindahan telaga yang jernih dan 
beragam spot foto menarik bersama 
ikan-ikan. Destinasi wisata ini 
berlokasi sekitar 25 Km dari Stasiun 
Cirebon. - Bukit Paralayang Jika ingin 
mengunjungi destinasi wisata yang 
memacu adrenalin, Bukit Paralayang 
adalah destinasi yang tepat untuk 
dikunjungi. Terletak di Desa Cikadu, 
Bukit  Paralayang menawarkan 
pemandangan spektakuler dan peng-
alaman terbang di atas Kabupaten 
Kuningan.

4.	MAHFUD	MD	–	SAMPANG
Pantai	Lon	Malang	

Pantai Lon Malang menawarkan 
keindahan Pantai yang memukau 
dengan pasir putih yang lembut dan 
ombak laut yang tenang. Bagi para 
wisatawan yang mencari tempat 
untuk bersantai dan menikmati 

p e l a t a r a n  d i m a n a  t e r h a m p a r  
p e m a n d a n g a n  y a n g  s a n g a t  
menakjubkan. Banyak pula pondok-
pondok dan juga situs lingga yoni 
seperti yang berada di kawasan Candi 
Sukuh.

Wisata Candi Cetho buka setiap 
hari Senin – Minggu, mulai dari jam 
07.00 sampai 17.00. Harga tiket masuk 
sebesar Rp7.000 sampai Rp25.000. 
Wisata ini memiliki fasilitas tempat 
parkir, warung makan, dan pe-
nginapan.

2.	PRABOWO	SUBIANTO	–	JAKARTA	
Monumen	Nasional	(Monas) 

Monas atau Tugu Monas adalah 
monumen peringatan setinggi 132 
meter yang terletak tepat di tengah 
Lapangan Medan Merdeka, Jakarta 
Pusat .  Monas didirikan untuk 
m e n g e n a n g  p e r l a w a n a n  d a n  
perjuangan rakyat Indonesia dalam 
m e r e b u t  k e m e r d e k a a n  d a r i  

SAAT ini Indonesia sudah memiliki 3 
pasangan capres dan cawapres yang 
akan dipi l ih  o leh  masyarakat  
Indonesia 2024 mendatang.

Pa ra  p a s a n ga n  c a p re s  d a n  
cawapres ini tentunya berasal dari 
latar belakang serta daerah yang 
berbeda-beda.

Berbagai daerah serta kota-kota di 
Indonesia ini pastinya menyimpan 
keindahan alam, keunikan, serta 
pesonanya tersendiri yang dapat 
memikat para wisatawan.

Berikut ini beberapa destinasi 
wisata di kota-kota kelahiran capres 
dan cawapres 2024:

1.	GANJAR	PRANOWO	–	
KABUPATEN	KARANGANYAR
Candi	Cetho

Candi Cetho berada di Dusun 
Cetho, Desa Gumeng, Kecamatan 
Jenawi, Kabupaten Karanganyar. 
Kawasan ini merupakan sebuah 

keindahan alam, Pantai Lon Malang bisa 
menjadi destinasi tujuan

5.	ABDUL	MUHAIMIN	ISKANDAR	
(CAK	IMIN)	–	KABUPATEN	JOMBANG
Air	terjun	Tretes

Air terjun Tretes merupakan air 
terjun tertinggi ketiga yang ada di 
Indonesia. Meskipun debit airnya tidak 
besar, namun nuansa alaminya begitu 
terasa. Bagi Anda yang ingin menikmati 
keindahan alam, air terjun ini bisa 
menjadi tujuan destinasi wisata.

6.	GIBRAN	RAKABUMING	–	
SURAKARTA
Pasar	Gede	

Bagi para pecinta kuliner, Pasar 
Gede bisa menjadi destinasi wisata jika 
berkunjung ke Surakarta. Pasar Gede 
adalah pasar terbesar di Kota Surakarta. 
Pasar Gede secara harafiah berarti 
“Pasar Besar” dalam bahasa Jawa. Pasar 
ini dikenal dengan beragam kuliner, 
jajanan, serta oleh-oleh khasnya, 
seperti gempol pleret, tahok, cabuk 
rambak, bolang-baling, es dawet, 
lenjongan, kue pukis, nasi liwet, jamu, 
aneka keripik, dan masih banyak lagi 
(Bisnis)

Kota Kelahiran 
Capres dan Cawapres 2024 
Punya Tempat Wisata



Kejutan	Penggeledahan	....	(dari	Hal	1)

PENYIDIK Polda Metro Jaya meng-
geledah dua lokasi terkait kasus 
dugaan pemerasan Pimpinan KPK 
terhadap mantan Menteri Pertanian 
Syahrul Yasin Limpo. Dua lokasi itu 
i a l a h  r u m a h  d i  B e k a s i  d a n 
Kertanegara, Jakarta Selatan, Kamis 
(26/10/2023).

K e d u a n y a  d i s e b u t - s e b u t 
merupakan kediaman Firli Bahuri. Dia 
adalah Ketua KPK yang diduga 
m e m e ra s  Sya h r u l  Ya s i n  L i m p o 
(SYL)."Betul. Di Jalan Kertanegara 46 
Kebayoran Baru Jaksel dan Perum 
Gardenia Villa Galaxy A2 No 60 Bekasi 
Kota," ujar Kabid Humas Polda Metro 
Jaya, Kombes Pol Trunoyudo Wisnu 
Andiko saat dihubungi wartawan, 
Kamis (26/10/2023).

Dalam penggeledahan di Bekasi, 
lokasinya ialah di Villa Galaxy Cluster, 
Jaka Setia, Bekasi Selatan. Sejumlah 
polisi tampak berjaga di lokasi. Firli 
pun ternyata berada di dalam rumah 
saat penggeledahan di sana.

Pihak KPK menghormati adanya 
penggeledahan itu. Juru bicara KPK Ali 
Fikri  membenarkan soal  peng-
geledahan di Bekasi tersebut."KPK 
tentunya menghormati kegiatan 
t e r s e b u t  s e b a g a i  b a g i a n  d a r i 
rangkaian proses hukum dan itupun 
sepanjang sesuai mekanisme dan 
ketentuan-ketentuan hukum yang 
berlaku," kata Ali.

Namun, terkait kediaman yang 
berada di Kertanegara, Jaksel, belum 
diketahui siapa pemiliknya. Pihak 
Polri belum berkomentar.KPK pun 
t idak berkomentar soal  rumah 
Kertanegara itu. "[soal di Kertanegara 
- red] Silakan tanyakan kepada pihak 
Polri," kata Ali.

Merujuk situs LHKPN, Firli Bahuri 
tercatat mempunyai 8 aset berupa 
tanah dan bangunan. Namun, tercatat 
hanya ada di Bandar Lampung dan 
B e k a s i .  T i d a k  a d a  d i  J a k a r t a 
Selatan.Belum ada keterangan dari 
Firli Bahuri soal rumah di Kertanegara 
tersebut. Ia juga belum berkomentar 
soal penggeledahan ini.

Kejutan lain, rumah di Bekasi 
ternyata menyambung dengan tempat 
pijat refleksi berupa ruko di Jalan Pulo 
Ribung Galaxy.Di pintu tempat pijat itu 
tertempel kertas bertuliskan closed 
atau tutup. Terdapat mobil Mitsubishi 
Pajero Sport putih yang terparkir di 
depannya.

S e o ra n g  p e t u ga s  ke a m a n a n 
menyebut ruko ini menembus ke 
rumah di  belakangnya (rumah 
Firli)."Cuma 1 ruko doang yang ini, 
tidak semua ruko," katanya. Dia 
mengaku tidak tahu siapa pemilik 
usaha pijat itu.

Ke t u a  RT  s e t e m p a t ,  R o n ny 
Napitupulu, membenarkan bahwa 
Firli mempunyai usaha pijat refleksi. 
"Iya ada juga," katanya. "Nyambung 
sama rumahnya," ujar Ronny.

Penyidik Polda Metro masih belum 
menetapkan tersangka dalam kasus 
ini. Dalam penyidikannya, sejumlah 
saksi sudah diperiksa. Termasuk Firli 
serta sejumlah pegawai KPK.

Dalam kasus ini, Firli diduga 
memeras SYL. Diduga terkait kasus 
SYL di KPK.

SYL ialah tersangka kasus dugaan 
korupsi di Kementan dan kini sudah 
ditahan.  Seiring dengan kasus 
tersebut ,  muncul isu soal Firli 
memeras SYL.Kasus ini kemudian 
ditangani Polda Metro Jaya. Saat ini, 
kasus sudah masuk tahap penyidikan 
tapi belum ada tersangka yang dijerat.

F i r l i  p u n  d i s e b u t  i ku t  m e -
nyaksikan selama proses peng-
geledahan berlangsung."Dari pagi 
beliau sudah ada di rumah. Dia ikut 
(penggeledahan). Kewajiban itu ya 
m e n u r u t  K U H P  y a ,  w a l a u p u n 
posisinya sebagai saksi," ucap kuasa 
hukum Firli, Ian Iskandar, kepada 
wartawan di depan kompleks Perum 
Gardenia Vila Galaxy, Bekasi, Kamis 
(26/10/2023).

Ian mengatakan penggeledahan 
juga disaksikan langsung pihak 
keluarga Firli. Dia menjelaskan sudah 
melihat Firli dan keluarga berada di 
rumah sejak pagi."Beliau ada di 
rumah. Tadi pagi dia udah ada jam 9-
an. Iya (menyaksikan penggeledahan) 
kan itu syarat, kan penggeledahan 
harus disaksikan oleh pemilik rumah 
yang digeledah. Kalau pun ada 
keberatan bisa disampaikan. Tapi Pak 
Firli tidak keberatan karena tidak ada 
yang terkait dengan tuduhan beliau," 
jelas Ian.

"Semuanya lengkap ada istri, anak 
beliau. Dan Pak RT-RW juga ikut 
menyaksikan karena itu syarat untuk 
penggeledahan harus didampingi 
ketua RW-RT setempat," tambahnya.

Ian juga menjelaskan peng-
geledahan semestinya dilakukan 
terhadap seseorang yang telah 
berstatus tersangka. Namun dia 
menyebut Firli sebagai sosok yang 
taat hukum."Kalau ketentuan Pasal 33 
KUHP itu kan yang digeledah itu kan 
statusnya sudah naik jadi tersangka, 
bukan saksi, jadi seperti itu. Beliau 
kan orangnya sebagai warga negara 
yang baik, yang taat mengikuti proses 
ini, itu catatannya ya," tutur Ian.

"Dari hasil penggeledahan, hasil 
penyidik Polda, tidak ada dasar 
hukum, barang bukti yang ditemukan 
yang terkait dengan tuduhan kepada 
beliau," kata Ian, dikutip Kompas.com.

Meski demikian, Ian menyebut 
pihak Firli tetap menghormati proses 
hukum yang berjalan, dan berharap 
semua pihak mengedepankan asas 
praduga tak bersalah.

"Posisi beliau masih sebagai saksi, 
tidak ada peningkatan status, beliau 
hanya sebagai saksi," kata Ian."Kami 
mengharapkan ke depan penyidik 
dari Polda Metro Jaya tetap harus 
profesional," imbuh dia.

SYL	Bertemu	Firli	di	Kertanegara
Pengacara eks Menteri Pertanian 

(Mentan) Syahrul Yasin Limpo (SYL), 
Arianto mengungkapkan, kliennya 
pernah bertemu Ketua Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK) Firli 
Bahuri di rumah yang digeledah 
penyidik Polda Metro Jaya, di Jl. 
Kertanegara, Kebayoran Baru, Jakarta 
Selatan.

"Betul pernah ketemu di situ, 
konon katanya itu safe house KPK," 
ujarnya saat dihubungi wartawan, 
Kamis (26/10/2023).

Meski begitu, Arianto mengaku 
tidak tahu kapan pertemuan antara 

SYL dan Firl i  digelar di  rumah 
tersebut."Logikanya kalau digeledah 
pasti terungkap pada pemeriksaan 
saksi, makanya dilakukan peng-
geledahan," bebernya.

Terpisah, mantan penyidik KPK 
Yudi Purnomo Harahap menilai Firli 
Bahuri harus segera mengundurkan 
diri dari jabatannya sebagai Ketua KPK 
karena diduga melakukan pemerasan.

Terlebih, kata Yudi, kediaman Firli 
saat ini sedang digeledah oleh Polda 
Metero Jaya.

"Dengan penggeledahan ini tentu 
s e h a r u s nya  F B  s a d a r  d i r i  d a n 
kemudian mengundurkan diri dari 
jabatannya sebagai Ketua KPK," kata 
Yudi Kamis (26/10/2023).

Yudi menjelaskan dalam peng-
geledahan itu, penyidik berkeyakinan 
ada barang bukti yang disembunyikan 
di tempat-tempat tersebut."Sehingga 
kita berharap ada barang bukti yang 
bisa ditemukan untuk memperkuat 
pembuktian terhadap kasus dugaan 
p e m e r a s a n  t e r h a d a p  M e n t e r i 
Pertanian yang di lakukan oleh 
pimpinan KPK," jelasnya.

Menurutnya, penggeledahan yang 
dilakukan oleh penyidik Polda Metro 
Jaya itu harus kita apresiasi. Sebab 
penyidik Polda Metro Jaya telah 
bergerak cepat setelah melakukan 
pemeriksaan terhadap Firli Bahuri.

Berdasarkan pengalamannya 
menjadi penyidik, ada sejumlah hal 
yang akan didapatkan dari peng-
geledahan tersebut. Beberapa di 
antaranya ada alat komunikasi berupa 
HP, flashdisk/hard disk atau alat 
elektronik lainnya untuk menyimpan 
data atau dokumen atau bisa jadi 
ditemukan uang atau barang lain, 
dokumen dan surat-surat."Intinya 
ketika penyidik melakukan peng-
geledahan, maka ada keyakinan dari 
penyidik bahwa tempat-tempat yang 
digeledah itu diduga disembunyi-
kannya barang bukti," ujarnya.

"Kita berharap bahwa saat ini yang 
berada di rumah-rumah tersebut 
kooperatif, untuk mempersilakan 
p e n y i d i k  P M J  m e n g g e l e d a h ," 
imbuhnya.

Ketua IM57+ Institute M. Praswad 
Nugraha juga mendesak hal serupa. 
Jika Firli tidak mengundurkan diri, 
maka kredibilitas institusi KPK akan 
terdampak."Harus mengundurkan diri 
sekarang juga, kasihan KPK-nya jadi 
beban bagi organisasi. Kredibilitasnya 
dipertaruhkan," ujar Praswad.

Koordinator Masyarakat Anti-
Korupsi Indonesia (MAKI) Boyamin 
Saiman juga mendukung penyidik 
Po l d a  u n t u k  m e l a ku k a n  p e n g -
geledahan dan penyitaan.

"Nanti bisa saja upaya paksa 
terhadap orangnya yang terduga 
pelaku misalnya ditingkatkan naik 
menjadi tersangka. Jadi tersangka ya 
ditahan," ujar Boyamin.

Boyamin berpendapat Firli adalah 
orang yang diberi amanah mem-
b e r a n t a s  k o r u p s i  t a p i  d i d u g a 
melakukan korupsi. Jika nanti di-
temukan dua alat bukti, maka harus 
diperlakukan lebih tegas, lebih keras, 
yaitu dilakukan penahanan."Itu yang 
terkait proses-proses upaya paksa," 
ucapnya.

Boyamin juga berpendapat Firli 
sebaiknya mundur dan tidak ikut 

melibatkan diri dalam kegiatan 
KPK."Itu lebih baik. Tapi juga saya 
melihat sisi lain, bila Firli dijadikan 
tersangka, ditahan (atau) tidak 
ditahan, secara UU KPK yang lama 
maupun yang baru, UU yang revisi 
pun, kalau ketua KPK (atau) pimpinan 
KPK jadi tersangka itu dinonaktifkan," 
tuturnya.(wid,rls,ist,kum,ant/dya)
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Beberapa 
Catatan Aksi 
Kontroversial 
Firli Bahuri 
1.Terbukti	Melanggar	Kode	Etik	Berat	
Pada tahun 2019, atau sehari sebelum Firli 
melakukan fit and proper test oleh Komisi III DPR 
RI, lembaga antirasuah menyatakan bahwa 
mantan Deputi Penindakan KPK itu terbukti 
melanggar kode etik berat .  Firli  diduga 
melakukan pertemuan dengan mantan Gubernur 
NTB Muhammad Zainul Majdi (MZM) alias Tuan 
Guru Bajang (TGB) sebanyak dua kali pertemuan. 
-------------------------------------------------------------
2.Ditolak	Jadi	Ketua	KPK	
Penolakan terhadap Firli Bahuri menjadi 
pimpinan KPK sempat masif dinarasikan publik. 
Bahkan, ICW saat itu menggelar aksi teatrikal di 
depan Gedung KPK, Kuningan, Jakarta Selatan. 
Tidak hanya ditolak oleh pegiat antikorupsi, ia 
juga mendapat penolakan langsung dari internal 
KPK.   
-------------------------------------------------------------
3.Menggunakan	Helikopter	Mewah		
ICW menduga Firli Bahuri mendapat diskon 
dalam penyewaan helikopter yang ditumpangi-
nya itu. Sehingga hal ini dianggap janggal, harus 
ditelusuri Dewas KPK. Firli dalam perjalanannya 
ke Baturaja, Sumatera Selatan yang meng-
gunakan helikopter telah dijatuhkan melanggar 
kode etik oleh Dewas KPK. 
-------------------------------------------------------------
4.Bertemu	Komisaris	PT	Pelindo	I	di	Tengah	
Pengusutan	Korupsi	
Pertemuan antara Firli dengan Komisaris PT 
Pelindo I juga menjadi sorotan. Ini karena KPK 
sedang menyelidiki kasus dugaan korupsi di 
Pelindo. Hal ini diketahui setelah akun instagram 
milik Direktur Pusat Studi Konstitusi (Pusako) 
Universitas Andalas, Feri Amsari mendadak 
ramai setelah mengunggah video Firli Bahuri 
yang tengah melakukan pertemuan dengan 
Komisaris Pelindo I Timbo Siahaan. 
-------------------------------------------------------------
5.Memanfaatkan	Jabatan	untuk	Cari	
Popularitas  
ICW menduga Firli Bahuri memanfaatkan posisi 
dan jabatannya untuk mendapat simpati 
masyarakat. Pernyataan ini disampaikan peneliti 
ICW, Kurnia Ramadhana menyikapi adanya 
pesan singkat atau SMS terhadap masyarakat 
yang mengatasnamakan Ketua KPK.  
-------------------------------------------------------------
6.Ribut	dengan	Brigjen	Endar	Priantoro	 
Firli  Bahuri bersama Sekjen KPK Cahya 
Hardianto Harefa dilaporkan ke Dewas KPK oleh 
Brigjen Pol Endar Priantoro setelah dipecat dari 
jabatan Direktur Penyelidikan KPK. Endar 
menyebut, pelaporan itu dilayangkan, karena 
Firli Bahuri tidak menghargai surat penugasan 
dari Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo.



tidak hormat alias pemecatan."Bagi 
kami sosok seperti Anwar Usman 
tidak lagi  layak menjadi hakim 
konstitusi apalagi Ketua MK. Salah 
satu syarat hakim konstitusi adalah 
negarawan yang mana ia harus 
memahami seluruh peraturan dan 
juga nilai-nilai etik … berkaitan 
d e n g a n  p e n g e l o l a a n  k o n f l i k 
kepentingan dan itu yang saat ini 
punya permasalahan serius di MK," 
kata Kurnia Ramadhana yang juga 
kuasa hukum 16 guru besar sekaligus 
peneliti ICW di Gedung MK, Kamis 
(26/10/2023).

Pada kesempatan sama, Kurnia 
juga membantah argumentasi yang 
pernah disampaikan Anwar Usman 
yang pada pokoknya menyatakan 
bahwa pengujian UU di MK adalah 
pengujian yang abstrak. Tidak terkait 
dengan individu tertentu."Bagi kami 
argumentasi yang konyol," kata 
Kurnia.

Sebab, tambah dia, bila dicermati 
permohonan atau gugatan syarat 
Capres-cawapres yang kemudian 
dikabulkan itu secara spesifik menye-
butkan nama Wali Kota Solo Gibran 
Rakabuming Raka."Alasan-alasan … 
konflik kepentingan yang disampai-
kan hakim konstitusi Saldi isra mau-
pun Pak Hidayat itu sudah meng-
gambarkan bagaimana ada dugaan 
pelanggaran kode etik yang sangat 
sistematis dan terorganisir. Karena 
kita tidak bisa lepaskan putusan itu 
dibacakan menjelang pendaftaran 
Capres-cawapres dan benar saja 
melalui putusan pamannya di MK, 
Gibran Rakabuming Raka mendapat-
kan karpet merah untuk hadir dan 
mendaftar sebagai Cawapres di kantor 
KPU RI," imbuh Kurnia.

“Kami berharap, putusan MKMK 
bisa menyelamatkan MK dengan 
mengeluarkan Saudara Anwar Usman 
sebagai hakim konstitusi," pungkasnya. 
(wid,rls,ist,ant/dya)

JAKARTA-Mahkamah Kehormatan 
Mahkamah Konstitusi (MKMK) mulai 
menggelar rapat untuk mengusut 
dugaan pelanggaran kode etik Hakim 
M K .  S i d a n g  p e n d a h u l u a n  i n i 
beragendakan klarifikasi terhadap 
para pelapor.

Ketua MKMK Jimly Asshiddiqie 
menyebut ada total 14 laporan yang 
masuk. Terkait putusan MK yang 
m e n g u b a h  s y a r a t  c a p r e s -
cawapres.Ketua MK Anwar Usman 
menjadi pihak yang paling banyak 
dilaporkan. Namun, Saldi Isra dan 
Arief Hidayat yang berpendapat MK 
seharusnya menolak permohonan itu 
juga turut dilaporkan. Ada pula yang 
melaporkan 9 Hakim MK.

"Ini perkara belum pernah terjadi 
dalam sejarah umat manusia, seluruh 
dunia, semua hakim dilaporkan 
melanggar kode etik, baru kali ini," 
kata Jimly dalam rapat di Gedung MK, 
Kamis (26/10/2023).

Dalam pembukaan sidang, Jimly 
mengecek satu-satu pelapor yang 
hadir. Dari total 14 laporan yang 
masuk, ada sekitar 10 pelapor yang 
hadir.Jimly menyebut bahwa saat ini 
hampir semua orang membicarakan 
MK. Usai putusan kontroversi yang 
mengubah syarat capres-cawapres.

Namun, Jimly menilai hal itu harus 
dipandang positif. Yakni menjadi 
kesempatan untuk memberikan 
e d u k a s i  d e n g a n  k e h a d i r a n 
MKMK."MKMK harus dimanfaatkan 
untuk menghidupkan akal sehat, 
soalnya itu yang harus menuntun ke 
arah kemajuan peradaban bangsa. Ini 
kan urusan tetek bengek perebutan 
jabatan. Nanti sudah dapat jabatan 
pakai pula untuk jabatan yang lebih 
tinggi lagi, gitu. Orang perebutan 
kekayaan juga sama, dapat kekayaan, 
dia pakai untuk mencari kekayaan 
lebih banyak lagi. Jadi semua orang ini 
tidak caring, sharing, giving to the 
country," papar Jimly.

Saat ini, MKMK mempunyai waktu 
30 hari untuk memeriksa laporan 
dugaan pelanggaran etik Hakim MK. 
Gerak cepat MKMK juga dilakukan 
karena dugaan pelanggaran etik 
terkait  putusan syarat  capres-
cawapres dinilai masalah serius.

"Ini  juga untuk memastikan 
respons yang cepat karena isu ini isu 
yang berat, isu serius dan sangat 
t e r k a i t  d e n g a n  j a d w a l  w a k t u 
pendaftaran Capres dan jadwal waktu 
verifikasi oleh KPU dan penetapan 
final dari pasangan capres. Sedangkan 
di materi laporan ada yang menuntut 
supaya putusan MK dibatalkan," kata 
Jimly.

Pada rapat pertama, agendanya 
adalah  klarifikasi digelar secara 
terbuka. Jimly menjelaskan, sidang 
MKMK pada dasarnya dilakukan 

t e r t u t u p .  S e b a g a i m a n a  d a l a m 
peraturan Mahkamah Konstitusi.

Filosofi ketentuan tertutup, kata 
Jimly, adalah agar tidak merugikan 
terutama pihak terlapor, dalam hal ini 
9 hakim MK.

“Jadi kita harus tetap menjaga 
kehormatan 9 hakim.  Maka ini 
aturannya ini tertutup. Karena kita 
harus menjaga haknya para hakim 
untuk tidak kuyuh-kuyuh di depan 
umum. Itu akan malah merusak citra 
institusi," kata Jimly.

"Tetapi cara membaca Pasal ini 
harus dengan moral reading of the law, 
yaitu bahwa ini bagi pihak yang 
dirugikan, ya, harus tertutup. Tapi bagi 
pihak yang merasa tidak dirugikan 
dengan dibukanya, nah ini kita mau 
cek dulu apakah para pelapor ini 
merasa dirugikan apa endak? Kalau 
misalnya sidang dibuka?" tanya 
Jimly.Para pelapor menjawab tidak 
merasa  keberatan .  S idang  pun 
dilakukan secara terbuka.

Guru	Besar	dan	Akademisi	
Ikut	Melapor	

Terbaru, sebanyak 16 Guru Besar 
dan pengajar hukum tata negara 
melaporkan dugaan pelanggaran etik 
yang dilakukan Ketua Mahkamah 
Konstitusi (MK) Anwar Usman terkait 
p u t u s a n  C a p re s - c awa p re s .  D i a 
dilaporkan karena dinilai punya 
konflik kepentingan dalam putusan 
tersebut.

Sebab, diduga putusan itu karpet 
merah untuk Gibran Rakabuming Raka 
menjadi Cawapres Prabowo Subianto. 
H a l  t e r s e b u t  y a n g  k e m u d i a n 
dipersoalkan karena antara Anwar 
Usman dan Gibran punya hubungan 
keluarga.

Para akademisi itu meminta agar 
Majelis Kehormatan MK (MKMK) 
menjatuhi vonis etik berat kepada 
Anwar Usman. Berupa pemberhentian 

now
Jumat, 27 Oktober 202312
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Sejarah! 9 Hakim MK 
Dilaporkan Langgar Etik

PROFIL 
3 ANGGOTA 
MAJELIS 
KEHORMATAN 
MAHKAMAH 
KONSITUSI
(MKMK)

- Ketua MK pertama, menjabat dari 2003-2008. 
------------------------------------------------------
- Lahir di Palembang pada 17 April 1956. 
------------------------------------------------------
- Pendidikan: Fakultas Hukum Universitas 
Indonesia dan lulus pada 1982. Ia melanjutkan S2 
di fakultas dan universitas yang sama. Me-
lanjutkan kuliah di Universitas Leiden, Uni-
versitas Washington, dan  Harvard Law School. 
Jimly kemudian kembali ke tanah air dan pada 
1998 diangkat menjadi Guru Besar Hukum Tata 
Negara. 
------------------------------------------------------
- Jimly menyandang status Guru Besar Luar Biasa.

JIMLY 
ASSHIDDIQIE

- Dekan Fakultas Hukum Universitas Pelita 
Harapan. 

------------------------------------------------------
- Pendidikan: sarjana hukum di Universitas 
Indonesia dan doktor hukum tata negara di 
Universitas Padjajaran.

------------------------------------------------------
 - Penasihat senior Fakultas Hukum UPH. 

BINTAN
SARAGIH

- Lahir di Desa Sakatiga, Ogan Komering Ilir, 
Sumatera Selatan, pada 17 Januari 1954. 

------------------------------------------------------
- Pendidikan di Fakultas Syariah Institut Agama 
Islam Negeri Jakarta. Mendapat gelar doktor di 
tempat yang sama. Ia baru menjadi sarjana 
hukum setelah lulus dari Fakultas Hukum 
Universitas Muhammadiyah pada 2005.

------------------------------------------------------
- Memulai kariernya di Kementerian Hukum dan 
H A M  y a n g  d u l u  b e r n a m a  D e p a r t e m e n 
Kehakiman. Dia bekerja sebagai pegawai di Badan 
Pembinaan Hukum Nasional Departemen 
Kehakiman RI.

------------------------------------------------------
- Kepala Sub Bidang Hukum Sektoral di tempat 
yang sama hingga 1989. Jabatannya tertingginya 
adalah Direktur Jenderal Perundang-undangan 
pada 2010-2014. Kini Wahid menduduki kursi 
hakim konstitusi sejak 2014. Jabatan Wahid 
berakhir pada 2004 mendatang.

WAHIDDUDIN 
ADAMS


